

**Zeitschrift:** Schweizerische Gehörlosen-Zeitung  
**Herausgeber:** Schweizerischer Verband für Taubstummen- und Gehörlosenhilfe  
**Band:** 67 (1973)  
**Heft:** 24

**Vorwort:** Wir stellen vor: die neue GZ

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 09.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Schweizerische Gehörlosen-Zeitung

Herausgegeben vom Schweizerischen Verband für Taubstummen- und Gehörlosenhilfe (SVTGH) für die deutsch-, italienisch- und romanischsprachige Schweiz  
Offizielles Organ des Schweizerischen Gehörlosenbundes (SGB)

Evangelische Beilage  
67. Jahrgang  
Nummer 24  
Mitte Dezember

## Wir stellen vor: die neue GZ

Die nächste Nummer der Schweizerischen Gehörlosen-Zeitung wird nicht mehr in der bisherigen Aufmachung erscheinen. Sie ist grösser, halbes Zeitungsformat. Sie hat auch keinen Umschlag mehr. Mit dem grossen «GZ» ist der Zeitungskopf modern. Viele



Tages-Zeitungen gehen heute auf die Kurzform über. Der Titel heisst nun: «Gehörlosen-Zeitung für die deutschsprachige Schweiz». Die GZ hat jetzt drei Spalten. Wir können sie dadurch lebendiger gestalten. Auch der Text soll vielfältiger werden. Wir möchten eine interessante und kurzweilige Zeitung bauen. Was braucht es dazu? Ihre Mitarbeit! Jeder Gehörlose erlebt hier und da etwas Interessantes oder Lustiges. Es brauchen nicht immer nur Reiseberichte zu

sein. Die Welt der Gehörlosen ist genau so gross und weit wie die der Hörenden. Schreiben Sie, was Sie gefreut hat und was betrübt. Schreiben Sie es so, wie Sie es können. Der Redaktor wird es dann schon richtig einkleiden. Wichtig ist, dass er Ideen erhält. Er möchte mehr wissen, wie Ihr lebt und was Euch bewegt. Es gibt so vieles, über das man berichten kann. Wenn der Redaktor die Themen selber wählen und alles auch noch selber schreiben muss, wird die GZ zu einseitig. Wenn aber viele Gehörlose für ihre Zeitung schreiben, dann wird sie zum Spiegelbild der Gehörlosen und ihrer Welt. Der Redaktor wird sich freuen, wenn sich ganze Berge von Manuskripten auf seinem Schreibtisch türmen. — Die grosse Teuerungswelle, welche unser Land erfasst hat, geht auch an der GZ nicht spurlos vorbei. Deshalb muss auch der Abonnementspreis auf Fr. 20.— erhöht werden. Die Teuerung kommt also nicht von der Neugestaltung her. Viele Gehörlose haben längst erkannt, dass der Abonnementspreis zu niedrig ist. Sie zahlten freiwillig zwanzig Franken und mehr. Ihnen sei hier herzlich gedankt.

Das Jahr 1974 wird im Zeichen der Werbung für die GZ stehen. In Zusammenarbeit mit den Beratungsstellen und Pfarrämtern wollen wir alle Gehörlosen mit der GZ bekanntmachen. Wir hoffen, dass auch die Gehörlosenvereine mithelfen. Jedes Vereinsmitglied soll auch Abonnent der GZ sein. Das ist Ehrensache! Wir haben nur 2000 Abonnenten. In der ganzen Schweiz leben aber über 6000 Gehörlose. Mehr Abonnenten bedeutet mehr Geld, mehr Möglichkeiten, die GZ — Ihre Zeitung, auf die Sie stolz sein dürfen — redaktionell noch besser auszubauen. Dies ist unser Ziel für 1974. Helfen Sie mit, dass wir es erreichen.

Schweiz. Verband für Taubstummen- und Gehörlosenhilfe, Redaktor und Verwalter